

## SESIONES ORDINARIAS

2006

# ORDEN DEL DIA N° 251

### COMISIONES DE PRESUPUESTO Y HACIENDA Y DE ENERGIA Y COMBUSTIBLES

Impreso el día: 17 de mayo de 2006

Término del artículo 113: 29 de mayo de 2006

SUMARIO: Ley de Impuesto al Valor Agregado.  
Modificación de su artículo 50. (8-P.E.-2006.)

Disidencia parcial:

*Omar B. De Marchi. – Guillermo E.  
Alchouron. – Juan C. Bonacorsi. –  
Roberto I. Lix Klett. – Claudio Lozano.  
– Adrián Pérez.*

#### Dictamen de las comisiones

*Honorable Cámara:*

Las comisiones de Presupuesto y Hacienda y de Energía y Combustibles han tomado en consideración el mensaje 341 del 27 de marzo de 2006 y proyecto de ley por el que se modifica el artículo 50 de la Ley de Impuesto al Valor Agregado –t.o. 1997 y sus modificatorias–, estableciendo que la compra de reactivos para la detección de combustibles adulterados se computen como pago a cuenta del gravamen; y, por las razones expuestas en el informe que se acompaña y las que dará el miembro informante, aconsejan su sanción.

Sala de las comisiones, 3 de mayo de 2006.

*Carlos D. Snopek. – Rosana A. Bertone.  
– Marcela A. Bianchi Silvestre. –  
Gumersindo F. Alonso. – Hermes J.  
Binner. – Irene M. Bösch de Sartori. –  
Graciela Camaño. – Gutiérrez A.  
Cantero. – María A. Carmona. – Luis  
F. Cigogna. – Alfredo V. Cornejo. –  
Jorge C. Daud. – Eduardo De  
Bernardi. – María G. De la Rosa. –  
Juan C. Gioja. – Jorge R. Giorgetti. –  
Griselda N. Herrera. – Roddy E.  
Ingram. – Juan M. Irrazábal. –  
Heriberto E. Mediza. – Ana M.  
Monayar. – Blanca I. Osuna. –  
Graciela Z. Rosso. – Diego H. Sartori.  
– Gladys B. Soto. – Enrique L. Thomas.  
– Juan M. Urtubey. – Gerónimo Vargas  
Aignasse. – Ricardo A. Wilder. –  
Mariano F. West. – Andrés Zottos.*

#### PROYECTO DE LEY

*El Senado y Cámara de Diputados,...*

Artículo 1° – Modifícase, la Ley de Impuesto al Valor Agregado, texto ordenado en 1997 y sus modificaciones, incorporándose a continuación del segundo artículo incorporado sin número a continuación del artículo 50, el siguiente:

Artículo ...: los titulares de estaciones de servicio y bocas de expendio, los distribuidores, los fraccionadores y los revendedores de combustibles líquidos que se encuentren obligados a realizar el ensayo para la detección del marcador químico en sus adquisiciones de combustibles conforme lo establece el segundo artículo sin número incorporado a continuación del artículo 9° de la ley 23.966, título III texto ordenado en 1998 y sus modificaciones, podrán computar como pago a cuenta del impuesto al valor agregado el monto neto de impuestos correspondiente a las compras de los reactivos químicos necesarios para la detección de marcadores químicos, ambos homologados por la Administración Federal de Ingresos Públicos, entidad autárquica en el ámbito del Ministerio de Economía y Producción, los que no podrán superar el valor y deberán reunir las condiciones que establezca el Poder Ejecutivo nacional a estos efectos.

A los fines de lo previsto en el párrafo precedente, el remanente no computado no podrá

ser objeto, bajo ninguna circunstancia, de acreditación con otros gravámenes a cargo de los contribuyentes ni de solicitudes de devolución o transferencia a favor de terceros responsables, pudiendo trasladarse hasta su agotamiento, a futuros períodos fiscales del impuesto de esta ley.

Art. 2º – Comuníquese al Poder Ejecutivo.

NÉSTOR C. KIRCHNER.

*Alberto A. Fernández. – Felisa Miceli.*

## INFORME

*Honorable Cámara:*

Las comisiones de Presupuesto y Hacienda y de Energía y Combustibles al analizar el mensaje 341 del 27 de marzo de 2006 y proyecto de ley del Poder Ejecutivo, consideran que las razones y fundamentos desarrollados en el mensaje son lo suficientemente amplios, por los que los hacen suyos y así lo expresan.

*Carlos D. Snopek.*

### Mensaje del Poder Ejecutivo

Buenos Aires, 27 de marzo de 2006.

*Al Honorable Congreso de la Nación*

Tengo el agrado de dirigirme a vuestra honorabilidad, con el objeto de someter a su consideración un proyecto de ley tendiente a mejorar el sistema de control de la comercialización de combustibles líquidos mediante la utilización de sistemas físico-químicos de detección de posibles adulteraciones.

El segundo artículo sin número incorporado a continuación del artículo 9º de la ley 23.966, título III, texto ordenado en 1998 y sus modificaciones, de impuesto sobre los combustibles líquidos y el gas natural, faculta al Poder Ejecutivo nacional a establecer métodos físico-químicos que permitan distinguir en forma inequívoca los cortes de hidrocarburos y/o productos con destino exento, los que serán de uso obligatorio en las plantas de los productores y/o importadores en las condiciones que reglamente la Administración Federal de Ingresos Públicos, entidad autárquica en el ámbito del Ministerio de Economía y Producción.

Para asegurar que los cortes de hidrocarburos y/o productos declarados con el destino indicado precedentemente, no sean derivados a su uso como combustible, el Poder Ejecutivo nacional estableció

sistemas de verificación obligatorios por parte de los titulares de estaciones de servicio.

El decreto 74 de fecha 22 de enero de 1998 y modificatorios, reglamentario del gravamen, en el artículo 31 establece que la Administración Federal de Ingresos Públicos dictará las normas complementarias para la utilización de métodos físico-químicos de control que permitan distinguir los cortes de hidrocarburos con destino exento, y establecerá los sistemas de verificación en estaciones de servicio.

Las firmas titulares de estaciones de servicio y bocas de expendio, fraccionadores y revendedores de combustibles, tienen la obligación de realizar el ensayo para la detección de combustibles exentos por uso o por destino geográfico, sobre la totalidad de las compras que realicen para comercializar el producto.

Las verificaciones realizadas por la Administración Federal de Ingresos Públicos han constatado un gran número de estaciones de servicio que no cuentan con los elementos necesarios para la realización de los ensayos in situ de detección de trazadores en los combustibles adquiridos.

A través de diversas presentaciones realizadas por las cámaras que agrupan a empresarios del sector, se manifiesta que el mismo está pasando por un momento económico delicado y que el costo de adquisición de los elementos necesarios para la realización de los ensayos resulta oneroso, aunque reconocen que el sistema les brinda seguridad en la adquisición de combustibles.

Asimismo, existen presentaciones ante la Justicia que ponen en riesgo la continuidad de un régimen que ha demostrado ser efectivo, ya que se cuestiona que el Estado nacional ponga en cabeza de particulares el costo del control que le corresponde realizar al mismo.

Es por los motivos expuestos que se considera necesario someter a vuestra consideración el presente proyecto de ley por el cual se le permitirá a los operadores de estaciones de servicio tomar el costo de los elementos necesarios para la realización de los ensayos, como pago a cuenta del impuesto al valor agregado.

En mérito a los fundamentos que anteceden, se considera que vuestra honorabilidad habrá de dar curso favorable al presente proyecto de ley.

Dios guarde a vuestra honorabilidad.

Mensaje 341.

NÉSTOR C. KIRCHNER.

*Alberto A. Fernández. – Felisa Miceli.*